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【市民建议】
我是家住徐汇区中山南二路   弄中山苑的居民。小区靠

近  号楼的中心绿化带内，原本种着8棵树龄超过  多年的松

柏，前年台风季，其中 棵倒伏，幸亏物业及时处理才没有酿成

大祸。然而，剩下的 棵松柏如今也发生严重倾斜。眼看夏季

来临、台风多发，希望相关部门能够及时对大树采取扶正或加固

等措施，早日消除居民身边的安全隐患。

市民 黄先生

【调查研究】
记者来到中山苑实地调查。沿着小区内部道路前行，走到

12号居民楼附近，一处中心绿化带映入眼帘。在郁郁葱葱的植

被和树木间，摆放着不少长凳和运动器材，这里既是小区的公共

绿地，又是居民健身休憩的场所，过往居民络绎不绝。

抬眼望去，4棵高大的松柏目测有20多米高，超过一旁的居

民楼。树干粗壮敦实，有的直径已超50厘米。一根根碗口粗的

枝丫遒劲有力地向四周横生猛长，上面绿叶繁茂，整个树冠浓密

厚重、亭亭如盖。

然而，让人惴惴不安的是，这4棵“高大壮”的树已歪歪斜

斜，其中一棵朝着12号居民楼倾斜的树最是危险，似乎风大一

些就会轰然倒下；另一棵则往反方向大角度倾斜，让人看着都

怕；剩下两棵松柏的情况虽稍好些，但身形已无法直立，也是东

倒西歪的模样。

采访当日，天空下起大雨，一阵阵风迎面吹来。打着伞指着

不远处颤颤巍巍、摇摇晃晃的歪斜大树，黄先生连连摇头：“说实

话，这两年一碰到这样的天气，阿拉就心惊肉跳。这么高、这么

大的树要是真的倒下来砸到房子、压到车子、碰到人，后果不堪

设想！”黄先生说，这两年，他和邻居曾就这个问题多次向居委会

和物业反映，但一直没有得到一个明确的结果。

【解决方案】
记者与小区所属的宛五居委会取得联系。经过实地调查

后，相关负责人回应称，已向街道上报具体情况，正在多方协调

沟通，解决大树倾斜的问题。

而管理小区的中山苑物业则从实际操作层面给出答复。物

业陈经理表示，这两年物业采取了一系列临时措施，一直在尽力

防止可能发生的险情。但从专业角度来看，要扶正如此粗壮的

松柏确实存在很大难度，而要加固也十分不易，现下比较可行的

做法是，对大树做一定程度科学修剪，适当降低高度后，再通过

后续人工干预，将倾斜程度控制在安全范围内。目前，物业已经

做好了一份修剪方案，将在本周提交业委会，经业主大会表决

后，根据居民的决策意见，确定方案施行的具体时间表。

对此，枫林街道管理办相关负责人承诺，街道将敦促小区业

委会迅速启动征询流程，待方案通过后尽快落实。同时，街道也

将在具体实施过程中，提供各项必要的支持。

本报记者 徐驰

【市民建议】
老年人免费体检一经推出，就深受“银发群体”的欢迎。然

而，随着时间推移，由于检查项目单一，不少老人认为通过免费

体检无法全面了解自己的健康状况，弃之又觉得可惜，为此十分

纠结。建议对于年满  岁的老年人，由每年组织免费体检改为

发放“免费体检券”，检查费“少用不退、多用自付”，地点、时间、

检查项目由老年人自己决定，让民心工程更好地惠及民生。

市民 倪先生

【调查研究】
为65岁以上老人建立健康档案、每年免费体检一次——政

府部门多年来推出的这项民心工程，让家住虹口区的69岁倪伯

伯和他的老伙伴们都倍感温暖。但倪伯伯也坦言，随着时间推

移，不少老人觉得体检项目比较单一，希望能有更多对症下药的

“个性化选择”，以满足他们对体检的多样化需求。

而家住宝山区的钱伯伯在两年前发现，社区集中安排的免

费体检，检查时间紧急，报告却出得缓慢。为此，70多岁的他通

过新民晚报提出改进意见，后来情况得到了有效改善。如今，得

知倪伯伯等人的需求后，他提出，相关部门能否通过发放“体检

券”的方式，让老人自行预约医院和时间，这样不仅可以避免扎

堆体检排长队的情况，还能让社区医疗资源得到更加合理、精准

的利用。

“社区卫生服务中心这两年增添了不少新设备，但免费体检

项目多年来一成不变。我去年做过胸部CT，今年想申请换成其

他项目，但一直没有得到明确回复。”家住宝山区的王伯伯说，今

年以来，他时常感到心脏不适，想把体检中的肺部检查换成心血

管项目，也愿意支付“免费部分之外多出来”的检查费用。“相关

部门能不能采取‘少用不退，多用自付’的操作模式，将政府给予

的福利、社区卫生服务中心的便利用到我们更需要的项目上，包

括眼底检查、糖耐量筛查、肿瘤标志物检查等。”王伯伯建议。

【解决方案】
记者与市卫健委取得联系。对于老人们提出的建议，在经

过调研后，市卫健委相关部门回应称，除完成国家要求的老年人

免费体检的“规定项目”外，上海各区会根据财政预算情况，对户

籍地老人、孤老等额外增加一些自选项目，且增加项目全部免

费。如：奉贤区增加了肿瘤标志物免费检查，闵行区增加了免费

胸部CT检查，黄浦区增加了针对不同性别的肿瘤标志物检查和

眼底免费检查等。

同时，在上海所有社区卫生服务中心，居民的医疗检查均已

纳入医保范畴，老年人的报销比例达到92%；老年人如有其他个

性化检查需求，只要承担8%的自费比例，就能做到“因需而

检”。个人只需要安排好时间，去社区卫生服务中心门诊直接开

检查单即可。在时间安排上，为了让老年人少跑腿，还可以提前

预约开检查单。

本报记者 王军 左妍
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■ 上海在老房加梯中已形成出资有

比例、筹资有渠道、维护有监管、促进加装

有奖励等一系列行之有效的好做法。但

由于加装电梯涉及多方利益，在具体推进

过程中，仍因补贴资金分配和相关基层部

门没有充分做到“兼听则明”等而引发诸

多矛盾。建议能否对政府加梯专项补贴

资金的分配推出指导细则，在兼顾各方诉

求中真正发挥促进加梯作用；开设加梯专

项申诉通道，加强监督指导，对基层部门

的协调工作进行评估，避免急功近利，实

现公平公正。 留言人 朱先生
■ 沪金高速春申路出口匝道至路口

缺少灯光照明，往来车辆又多，特别是非

机动车频繁快速穿梭于路口，一到夜间，

行车环境变得昏暗，极易酿成交通事故。

此外，外环高速部分出口也存在类似情

况。建议相关部门及时排摸调查，尽快安

装照明设施，保障市民出行安全。

留言人 张先生
■ 几年前，普陀区东新路街道社区

卫生中心因旧改而关闭，造成许多老年人

就医配药不便。建议重新开放社区卫生

中心，解决这一问题。 留言人 邵先生
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